



SOAPAP adeuda 2 mil 87.6 mdp, destaca Fitch Ratings

Gerardo Rojas González

Viernes 31 Mayo 2013 - 11 : 53

La calificadora situó al Sistema Operador de Aguas entre las debilidades de Puebla, pero destaca el superávit que le permitió cumplir sus obligaciones

Al primer trimestre 2013 la deuda del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), —organismo descentralizado del gobierno estatal— tiene contratada una deuda por 2 mil 87.6 millones de pesos con la banca de desarrollo, según el reporte sobre la perspectiva crediticia del estado de Puebla elaborado por Fitch Ratings.

La calificadora situó al SOAPAP entre las debilidades de Puebla, aunque también destaca que durante el 2012 el organismo registró un superávit que le permitió servir sus obligaciones e incluso repagar una parte de los préstamos recibidos de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Estado.

Si bien la deuda se mantiene, al cierre de 2012, motivado por los esfuerzos de fiscalización y por el adelgazamiento en su estructura, el organismo registró por primera vez un superávit de 10.7 por ciento en sus resultados financieros.

Mejoran calidad crediticia de Puebla

Asimismo, Fitch Ratings mejoró la calificación a la calidad crediticia del estado de Puebla, de A+(mex) a AA-(mex), cuyo significado es de "muy alta calidad crediticia", y la perspectiva se mantiene estable.

Expone que modificó la nota crediticia del gobierno de Puebla porque la reforma al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP) le permitió ampliar la viabilidad del sistema de pensiones por aproximadamente 17 años, según la evaluación actuarial.

Asimismo, por los planes de la administración de seguir realizando reformas y continuar ampliando dicho período de suficiencia, y el manejable nivel de deuda pública, que cuenta con buenos términos y condiciones.

Deuda sólo en caso de fuerza mayor

En este sentido, Fitch asume que el estado de Puebla mantendrá una política de no contratar deuda adicional, salvo en caso de fuerza mayor. En paralelo, se mejoró la calificación específica de los financiamientos contratados con Interacciones y BBVA Bancomer por anteriores administraciones, que en conjunto reportan un saldo al 31 de marzo del 2013 de cinco mil 792.7 millones de pesos.

Adicionalmente, la buena evolución de las finanzas estatales, caracterizada por una consistente generación de ahorro interno (flujo libre para servir deuda y realizar inversión) es superior a la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (GEF).